
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и радио о работе 

Думы Ставропольского края с 7 по 14 октября 2016 года 

 

За период с 7 по 14 октября 2016 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 62 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

10 октября под председательством Г.В. Ягубова прошло традиционное 

еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей 

подразделений аппарата Думы Ставропольского края.  

Телеканал "СТВ", 10 октября сообщил, что в комитетах краевой 

Думы начинают готовиться к большому заседанию, которое назначено на 

конец месяца. Один из основных вопросов – изменения в главном 

финансовом документе на 2016 год. Корректировка предстоит и доходной, и 

расходной части бюджета. Председатель комитета Думы Ставропольского 

края по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Ю.В. Белый 

рассказал, что рост доходов планируется главным образом по акцизам на 

алкогольную продукцию ставропольских товаропроизводителей на 626 млн. 

рублей, от уплаты акцизов на нефтепродукты, которые являются 

источниками формирования дорожного фонда края, на 1 млрд. 180 млн. 

рублей. Предстоит разобраться депутатам и с двумя законопроектами о 

"детях войны", которые уже несколько лет находятся на рассмотрении в 

региональном парламенте. Внесены они разными фракциями, но в целом 

идентичны. Как прозвучало, пришло время посмотреть на них свежим 

взглядом. Председатель комитета Думы СК по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Ю.А. Гонтарь   

сообщил, что для реализации такого закона  на региональном уровне 

потребуется около двух миллиардов рублей: "Поэтому нам следует более 

целенаправленно и активно просить, требовать и настаивать перед 

федеральной Думой, с тем, чтобы этот закон, который там находится, 

имел бы федеральное значение". В.И. Лозовой озвучил данные 

Министерства труда и социальной защиты, согласно которым право получать 

эту льготу имеют 43 тысячи жителей Ставропольского края. "Сумма там не 

такая астрономическая и в этом вопросе нужно ещё раз поработать. Все, в 

том числе и дети войны, говорят о том, что нужно придать только 

статус, а потом уже будем разговаривать о финансовом положении".  

А.С. Кузьмин предложил всем партиям ещё раз собраться и обсудить 

данный вопрос. Ещё одной инициативой стало предложение расширить 

палитру ставропольских такси. Вместе с жёлтыми по ставропольским 

улицам, возможно, будут ездить белые авто. Для этого краевые депутаты 

планируют внести изменения в краевой закон о безопасности легковых 

перевозок.   

Ю.В. Белый поднял проблему раннего начала отопительного сезона в 

квартирах жителей ряда населённых пунктов края, сообщил телеканал "26 
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регион", 10 октября. По мнению депутата, ситуация близка к абсурдной. 

Чтобы охладить своё жильё люди открывают окна и включают 

кондиционеры, но их явно не порадуют цифры в "платёжках" за оплату 

коммунальных услуг, которые они получат. Дополнительная нагрузка ляжет 

и на бюджетные организации. Об этом же в сюжете сообщил и телеканал  

ГТРК "Ставрополье", 10 октября.  

О совещании также написали газеты "Ставропольская правда", № 165 

от 11 октября "Степной маяк", № 75 от 12 октября и "Георгиевские 

известия", № 79 от 12 октября.  

Информация о первом еженедельном совещании депутатов и 

сотрудников аппарата Думы СК 6 созыва, которое прошло 3 октября, была 

опубликована в газетах  "Искра", № 73 от 7 октября, "Нива", № 79 от 7 

октября, "Наша жизнь", № 76 от 7 октября, "Знамя труда", № 74 от 7 

октября, "Восход", № 73 от 7 октября, "Левокумье", № 76 от 7 октября, 

"Александровская жизнь", № 77 от 8 октября, "Призыв", № 74 от 8 

октября, "Голос времени", № 79 от 8 октября, "Звезда Прикубанья", № 79 

от 8 октября, "Рассвет", № 79 от 8 октября, "Вестник Прикумья", № 73 от 

8 октября, "Сельская новь", № 74 от 8 октября, "Степной маяк", № 74 от 8 

октября, "Пятигорская правда", № 178-179 от 8 октября, "Петровские 

вести", № 78 от 12 октября, "Вперёд", № 82 от 12 октября, "Заря", № 79 от 

11 октября, "Панорама нашей жизни", № 76 от 11 октября, "Приманычские 

степи", № 74 от 11 октября.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

6 октября состоялась заключительная часть первого заседания Думы 

Ставропольского края шестого созыва под председательством Геннадия 

Ягубова. Основным вопросом повестки дня стало наделение полномочиями 

члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 

представителя от Думы Ставропольского края. В ходе процедуры тайного 

голосования, прошедшей в рамках заседания, законодатели единогласно 

избрали Валерия Гаевского представителем Думы Ставрополья в Совете 

Федерации. Его депутатские полномочия в краевом парламенте, по 

требованию закона, были прекращены. Об этом написали газеты "Восход", № 

73 от 7 октября, "Звезда Прикубанья", № 79 от 8 октября, "Вестник 

Прикумья", № 73 от 8 октября, "Ставропольские ведомости", № 40 от 12 

октября, "Рассвет", № 80 от 12 октября, "Сельская новь", № 75 от 12 

октября, "Степной маяк", № 75 от 12 октября, "Призыв", № 75 от 12 

октября, "Георгиевские известия", № 79 от 12 октября, "Голос времени", № 

80 от 12 октября, "Александровская жизнь", № 78 от 12 октября, 

"Авангард", № 77 от 12 октября, "Левокумье", № 77 от 11 октября, "Заря", 

№ 79 от 11 октября, "Степные зори", № 80 от 11 октября, "Степновские 

вести", № 74 от 11 октября, "Приманычские степи", № 74 от 11 октября, 

"Пятигорская правда", № 180-181 от 11 октября.  
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Повтор сюжета о заседании также показал телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 9 октября в 10:30 в программе "События недели".  

Газета "Открытая", № 40 от 12 октября отмечает, что в краевом 

парламенте 18 депутатов будут работать на постоянной, профессиональной 

основе (то есть получать зарплату), в том числе спикер и трое его 

заместителей. Кстати, от оппозиции на постоянную основу согласились взять 

лишь одного человека - это депутат от ЛДПР ессентучанин Александр 

Сысоев, пишет автор. Переместились на депутатскую работу и несколько 

известных в крае людей. В частности, Андрей Юндин, гендиректор 

одноименной телестудии (телеканал "26-й регион") и профессор 

Ставропольского медицинского университета, его бывший ректор 

Валентина Муравьева. Впрочем, отказываться от творческой или 

педагогической работы они не будут: закон разрешает совмещать ее с 

депутатством. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Вновь избранный депутат Думы Ставропольского края шестого созыва 

по Туркменскому избирательному округу № 24 И.В. Андрющенко первый 

свой визит совершил в посёлок Чограйский Арзгирского района 30 сентября, 

сообщила газета "Заря", № 78 от 7 октября. Жители этого посёлка оказали 

самое высокое доверие кандидату в депутаты, отдав за него 73 процента 

своих голосов. Это самый высокий результат по Арзгирскому району.  Как 

было отмечено, в прошлом созыве депутат был частым гостем у жителей 

посёлка, участвуя в различных праздничных и торжественных мероприятиях, 

помогая людям решать проблемы не только словом, но и делом. И, как 

отметила заведующая детским садом п. Чограйского, "мы вас, Игорь 

Васильевич знаем по вашим делам и поступкам, поэтому и отдали свои 

голоса за своего кандидата". В этот день со словами благодарности и 

подарками депутат побывал в СОШ № 7, детском саду, сельском ДК, 

администрации посёлка и заверил чограйцев в дальнейшем плодотворном 

сотрудничестве, пожелав жителям крепкого здоровья, уюта и благополучия, а 

посёлку – процветания. В отремонтированном школьном спортзале, 

открытие которого состоится через несколько дней, депутат в качестве 

подарка преподнёс детям набор игровых мячей.    

В газете "Нива", № 79 от 7 октября был опубликован краткий отчёт 

депутата Думы Ставропольского края пятого созыва А.Н. Ищенко о 

деятельности за период 2012-2016 годов.  

24 сентября 2016 года село Кочубеевское отметило своё 150-летие. Как 

написала газета "Звезда Прикубанья", № 79 от 8 октября, на открытии 

празднования, состоявшегося в районном Дворце культуры, с сердечными 

поздравлениями выступили депутат Думы Ставропольского края Юрий 

Белый, глава администрации Кочубеевского муниципального района 

Алексей Клевцов, исполняющий обязанности главы муниципального 

образования село Кочубеевское Алексей Тимченко, настоятель храма 



4 

Успения Божией Матери, благочинный Ольгинского округа православных 

церквей протоирей Евгений Пиперков.  

В этом же номере газеты "Звезда Прикубанья" была опубликована 

информация о торжественном мероприятии, посвящённом Дню учителя, 

которое прошло во Дворце культуры села Кочубеевского. Как было 

отмечено, в этот день за высокий уровень профессионализма и многолетний 

труд почётной грамотой Думы СК были отмечены руководитель отдела 

образования Н.Ворончихина, учитель информатики и ИКТ СОШ № 3 

И.Долгополова, математики – Н.Прокопенко. Также ряду учителей, 

воспитателей, педагогов дополнительного образования вручены 

благодарственные письма Думы СК, почётные грамоты Министерства 

образования и молодёжной политики СК, главы КМР, АКМР и отдела 

образования. Особые слова благодарности в этот день были сказаны в адрес 

верных друзей, которые на протяжении долгого времени помогают и 

поддерживают школы района: председателю Общественного совета 

Кочубеевского района Ю. Белому, главному специалисту 

административного отдела АО "Невинномысский Азот"- МХК "ЕвроХим" 

В. Дубинскому, председателям СПК колхозов-племзаводов "Казьминский" 

С. Шумскому, "Кубань" С. Нестеренко, главе МО Усть-Невинский сельсовет 

Г. Канториной, директору МКУ "Хозяйственная эксплуатационная служба" 

МО с. Кочубеевского С. Николаеву, ИП И. Бут.     

Газета "Призыв", № 74 от 8 октября опубликовала слова 

благодарности от депутата Думы Ставропольского края Н.А. Мурашко 

жителям Андроповского района за поддержку во время выборной кампании 

и в единый день голосования.    

В малоягурской школе состоялся праздник, посвящённый Дню 

учителя, на котором чествовали педагогов, а также работников дошкольного 

образования Туркменского района. Виновников торжества поздравила 

начальник отдела образования администрации Туркменского 

муниципального района Н.П. Скочко. Присутствовавшим были вручены 

букеты цветов и награды – почётные грамоты Министерства образования и 

науки РФ, благодарственные письма Думы Ставропольского края, 

министерства образования СК, грамоты администрации и совета ТМР. Как 

написала газета "Рассвет", № 79 от 8 октября к поздравлениям 

присоединился также депутат Думы Ставропольского края 

И.В. Андрющенко, который поблагодарил собравшихся за их нелёгкий труд 

на ниве образования.  

Газета  "Пятигорская правда", № 178-179 от 8 октября опубликовала 

интервью с мэром города Пятигорска Львом Травневым, который подвёл 

итоги выборов 18 сентября и поделился своими ожиданиями от избранных 

депутатов Думы города Пятигорска и Думы Ставропольского края. 

"Представители города, которые входят в состав краевой Думы, – это 

наши лоббисты, – отметил Травнев. – Ведь есть задачи, которые город в 

рамках своего бюджета, в силу ограниченности своих полномочий может 
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решить только при участии края и финансовом, и законодательном. Это 

такие болезненные для Пятигорска проблемы, как ливневки, дороги, 

состояние коммунальных сетей и тарифы, строительство новых школ и 

многое другое. Именно эти задачи я перед нашими депутатами ставлю, 

потому что у нас есть хорошие примеры взаимодействия. Сегодня 

достаточно большое представительство пятигорчан зашло в краевую Думу. 

Александр Павлович Горбунов – человек заслуженный, к чьему мнению 

прислушиваются многие, я думаю, это было большое приобретение как для 

Думы, так и для нас. Валентин Габединович Аргашоков, который 

благодаря своему опыту, активности, старанию и преданности Пятигорску 

смог решить достаточно большие задачи по привлечению в город финансов. 

Речь идет о пополнении дорожного фонда, строительстве новых детсадов 

и совершенно разноплановых задачах по финансированию нашего 

мусоросжигательного завода, который является основным местом 

утилизации мусора в городе… Много задач, которые требуют сегодня 

лоббистского подхода. Сейчас в краевую Думу зашел Алексей Раздобудько, 

который тоже был депутатом городским и имеет серьезный опыт. 

Собственно, благодаря ему город представлен и молодежью". 

Новый депутат пополнит ряды народных избранников Думы 

Ставропольского края, сообщил телеканал "26 регион", 10 октября. 

Политсовет регионального отделения партии "Единая Россия" предложил 

кандидатуру на вакантное место в краевой парламент. Единороссы приняли 

решение передать мандат Ростиславу Можейко – главному врачу 

ставропольской краевой клинической больницы. Члены политсовета его 

кандидатуру поддержали единогласно.  Как напоминает сайт телеканала 

"СТВ", 10 октября, место в краевой Думе освободилось в связи с 

наделением полномочиями члена Совета Федерации Федерального Собрания 

РФ Валерия Гаевского. Согласно законодательству, он сложил с себя 

полномочия депутата на заседании краевого парламента в четверг. 

Информация об этом также была опубликована на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье", 11 октября и в газетах "Ставропольские ведомости", № 

40 от 12 октября и "Ставропольская правда", № 166 от 12 октября. 

Газета "Степной маяк", № 75 от 12 октября написала о решении 

различных  социальных вопросов на территории Балтийского сельсовета 

Курского района. Как было отмечено, весной текущего года в посёлке 

Балтийском была проведена реконструкция площади перед памятником 

воинам-землякам, защищавшим Родину в годы Великой Отечественной 

войны. Территория площади увеличена вдвое и стала просторней. Она 

заасфальтирована, аккуратно огорожена металлической оградой. На эти цели 

из бюджета сельсовета выделено более 300 тысяч рублей. Кроме того, 

сельский совет изыскал дополнительные средства для изготовления стелы из 

чёрного мрамора, которая в ближайшее время будет установлена рядом с 

памятником. На стеле сделана надпись "Помним, гордимся и чтим". В 

посёлке Трудовом при содействии нашего земляка, депутата Думы 
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Ставропольского края Ю.А. Гонтаря ведётся реконструкция старого здания 

сельского клуба, построенного из самана много десятилетий назад. Сейчас 

облик учреждения культуры обрёл современный вид. Жителям Трудового 

будет где проводить свой досуг.    

Газета "Степные зори", № 80 от 11 октября опубликовала слова 

благодарности депутату Думы Ставропольского края Н.О. Новопашину от 

коллектива краевой туберкулёзной больницы села Бурукшун за содействие в 

продвижении нового, более эффективного метода лечения туберкулёза. "Мы 

обращались в различные медицинские учреждения, в вышестоящие 

инстанции, но никто, кроме депутата краевой Думы Н.О. Новопашина, не 

помог нам в решении этого вопроса – написал главный врач больницы 

М. Синенко. – Николаю Олеговичу удалось найти фармацевтическую 

компанию и направить туда депутатский запрос. Московские фармацевты 

незамедлительно связались со мной по телефону. Одним словом, нашей 

больнице была оказана неоценимая помощь в освоении нового метода 

лечения туберкулёза. Благодаря депутату и московским коллегам проблема 

успешно разрешилась".  

В газете "Сельская новь", № 75 от 12 октября была опубликована 

статья об одной из победительниц конкурса "Что я сделал для Ставрополья" - 

жительнице села Красногвардейского Юлии Новиковой. Она представила 

проект "Детская игровая комната "Поиграйка" в с. Красногвардейском" в 

номинации "Вклад в создание благоприятной среды в Ставропольском крае, 

в улучшение жизни сообщества". В своём проекте Юлия рассказала о 

социальном значении организации детского досуга, развитии творческих 

способностей, а также о важности благотворительной деятельности в данном 

направлении. Как было отмечено, награждение и чествование победителей и 

участников конкурса  прошло в торжественной обстановке. Награды вручали 

почётные гости, в том числе представители краевой Думы, правительства 

Ставрополья и общественности. На фотографии к статье было показано 

участие в мероприятии первого заместителя председателя Думы 

Ставропольского края Д.Н. Судавцова.    

 

Критика, негатив 

Газета "Открытая", № 40 от 12 октября опубликовала письмо 

водителей Вадима Петракова и Семёна Короткого, которые высказали своё 

возмущение действиями администрации города Ставрополя по введению 

платных парковок. Авторы письма отмечают, что все возмущены такими 

действиями, все считают это наглым наступлением горадминистрации на 

права горожан, которых Джатдоев в одночасье лишил жизненного 

пространства, понуждая ставропольцев за него еще и платить залетным 

инвесторам из Краснодара, где их знают как облупленных и хотят расстаться 

с ними как можно быстрее. "Как ни плохи были предыдущие главы 

администраций, но Джатдоев всех их переплюнул по своей тихушной 

хитрости, по бездушию и неуважению к людям, что отметил даже 
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ведущий эксперт Общественной палаты России, пообещавший доложить 

об этом даже президенту. Но, видно, руки не дошли, если Андрей Хасанович 

еще в своем кабинете, как опасаемся, предпринимает все меры, чтобы 

остаться при всех своих жирных "проектах". По всему, самым жирным 

куском должен стать проект платных парковок, которому (если мы не 

быдло, как они считают) горожане должны сказать решительное "нет". 

Отношение к этому самому наглому ограблению населения губернатора, 

городских и краевых депутатов и, конечно, нынешних сенаторов от 

Ставрополья должно всем нам показать, на чьей они стороне - народа или 

денежных мешков. Если спрячут головы, значит, выбрали мы двурушников".  

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работников сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности опубликовали газеты "Панорама 

нашей жизни", № 75 от 7 октября, "Александровская жизнь", № 77 от 8 

октября, "Призыв", № 74 от 8 октября, "Вестник Прикумья", № 73 от 8 

октября, "Благодарненские вести", № 78 от 8 октября, "Пятигорская 

правда", № 178-179 от 8 октября  

Свои поздравления с этим праздником также опубликовал 

А.И. Жданов  в газетах "Знамя труда", № 74 от 7 октября, "Сельская новь", 

№ 74 от 8 октября. 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём учителя было опубликовано в 

газете "Знамя труда", № 74 от 7 октября. 

Свои поздравления с этим праздником также опубликовали:  

А.И. Жданов – в газетах "Знамя труда", № 74 от 7 октября, "Сельская 

новь", № 74 от 8 октября; В.И.Лозовой - в газете "Заря", № 78 от 7 

октября. 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работников дорожного хозяйства 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 167-168 от 14 октября.  

В этом же номере газеты "Ставропольская правда" было 

опубликовано поздравление Г.В. Ягубова с Днём работников пищевой 

промышленности. 

Газета "Комсомольская правда – Северный Кавказ", № 117 от 14 

октября опубликовала поздравления с Днём рождения губернатора 

Ставропольского края В.В. Владимирова от имени депутатов Думы 

Ставропольского края А.В. Завгороднева, И.И. Кица, И.А. Богачёва. 


